



## SEÑA GREGORIA HACIENDO HISTORIA

Todos sabemos que seña Gregoria es un libro abierto cuando se trata de historias de este país. Liberal por tradición y perteneciente a una generación de luchadores, se ha levantado en un ambiente de agitaciones permanentes. Nos habla siempre con cariño de las antiguas **follicas**, del 7 8 de Marzo, de Gollo Sigurbia, del volador histórico, señal de avance; de la traición que culminó con la muerte de muchos liberales. Nos hable de la pelea por la tajada de sandía con los gringos; de la última guerra civil colombiana; de sus servicios prestados al liberalismo, y cuando hace referencias a la **NEGRA LIBORIA**, una lágrima cariñosa rueda por sus mejillas y va a caer sobre la tumba de esa valiente luchadora por el liberalismo en los campos de batalla, hoy olvidada por los jefes de ese partido.

En estos últimos días llegó Telésforo a casa de Gregoria y ésta muy impresionada le interrogó:

—Hombre **Teleforo**, como le llaman a eso que cuando uno piensa en otro él se presenta.

—Ah! a eso se llama telepatía.

—Entonces muchacho tengo **talapatía** contigo. Estaba pensando en tí ahora mismo, na se cuida de tí por que no eres político. Dime, ¿es verdad que quiren poné preso a este muchacho Domingo Turner, que al fin lo concé—por que disque ha **calurniao** al doctor Porras? Eso es verdá?

Seña Gregoria lo que ha podido saber usted por las publicaciones que ha visto, es que el Docto Ricardo J. Alfaro, Secretario de Gobierno y Justicia, considera que Turner al decirle pordiosero, traidor, y asegurar que el cemento del nuevo Hospital se encuentra en una casa que construye el Dr. Porras, lo ha



### ¿EN QUE SE DIFERENCIO EL RECIBIMIENTO DEL GENERAL MANGIN AL DEL GENERAL PERSHING?

calumniado.

—Pero **Teleforo**, Ricardito se ha puesto en eso de arcahuetiarse a Porras esas carilimpiezas?

—Es que él no puede hacerlo mejor Gregoria desde el momento que es Secretario de Gobierno.

—No mi hijito, es que estoy convencida de que no hay nada que relaje más er cararte que los empleos de gobierno. Por eso no quiero que ningún muchacho de los de mi casa sea empleao público. Er no tiene por que hacé eso **Teleforo**. Ricardito nunca ha visto en su casa, ni cuando chico, eel fogón apagao, ni las ollas boca abajo. Je! este país está perdido. Si con juventú, talento y plata no se aprende

a protestá, aquí van a tené que mandá las mujeres.

Yo no perdono un amala acción ni a los pobres que nos hemos levantao comiendo **culo de sapo, tasajo de masito y fufú** de cuando en veces. Vea pues; meté al hijo ajeno preso porque no quiere a los Costarricenses; porque no quiere que se pierda er cemento der hospital, y porque dijo pordiosero ar dortor. Eso no puede sé... y ¿quién tiene la culpa? **Teleforo**, no es er mismo Porras?

—Seña Gregoria, Ud. va a creer que yo me he vuelto Porrista, pero yo no puedo aceptar que el doctor tenga la culpa.

—No mi lindo, espera que allá voy. Usté no estaba en Pana-

má en ese entonces corazón! Ud. no sabe que er dortor Porras no quiso la República?

—No lo sabía.

—Bueno, sépalo. No la quiso y ahora quiere acabá con ella. Er sólo quiere mandá. Me acuerdo como si fuera ahora, que en casa de ese muchacho **Marsimino Armendar** se reunían siempre los liberales. Er vivía en la calle de Las Chancletas. Era Presidente er Dortor Amador Guerrero—Dios lo tenga en la gloria, a er le debo la vida como médico—y yo les oía siempre hablando que había que llama a Porras que taba de maestro de escuela en Centro América, porque er Dortor Amador estaba acabando con er Partido Liberá y er bendito hombre no quería vení, y los liberales siempre de necios. Porque como dice er dicho: la narga que quiere rejo ella misma la anda buscando. Tanto le dieron hasta que por fin vino. Le arreglaron casa como cuando se van a sacá una muchacha. Hasta **totuma** de miá le tenían ar bendito hombre en er cuarto, pues vino limpio como un maestro de escuela al fin, según dicen, no me costa.

Se prepararon pá recibilo y este muchacho Pimpo le sortó un discurso en la estación der ferrocarril, haí está er vivo que no me dajará mentí. Disque organizaron er Partido—vé desde cuándo fue eso y todavía no lo he visto organizao—pá vé si acababan con uno que tenía er Dortor Amador con Nicolás Tejada, que le llamaban Partido **Costitucionar**, y empezaron a quitarle too los meses **cotas** a los liberales para los gastos de la política. Era er Tesorero Don Domingo Díaz (q.e.p.d.). Cuántas veces daba yo la plata de mis chicharrones y mi pescao frito, **Teleforo**, para que los muchachos de la casa dieran su **cota**.

Y qué gastos tenía el Partido?

—No sé criatura. Lo que sé es que Porras no quería trabajá, y

(Pasa a la Cuarta Pagina)

# EL AJI

Director

JUAN B. POLO

Oficina:

A la derecha, entrando por el Cementerio de los chinos.

## CONDICIONES

Este periódico saldrá dos veces por semana. Toda colaboración será solicitada y deberá venir con la respectiva firma responsable. No se devolverán originales.

Se darán explicaciones a las personas que con la decencia debida las soliciten y se les dará contra el suelo a los que se las tiren de bellacos.

AVISOS Y REMITIDOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Sábado, 4 de Febrero de 1922

## CORRECCION DE MENORES

En nuestro número anterior hicimos conocer de nuestros lectores la manera muy juiciosa con que el señor Fiscal 3o del Circuito expone sus ideas sobre este asunto.

Sólo en un punto nos permitimos opinar de manera distinta al señor Meléndez V., y es en el medio que él aconseja adoptar para la corrección de los menores. El señor Meléndez V. indica al Gobierno como medida oportuna la de utilizar el terreno adyacente a la Escuela de Artes y Oficios, construyéndose allí un edificio para asilar a los que se encuentren comprendidos en los casos expresados. Creemos nosotros y con nosotros la mayoría de los padres de familia que el remedio es este: La Escuela de Agricultura.

Sabemos que la Escuela de Agricultura está en absoluto abandono hace sus años y que las sumas invertidas allí por el Gobierno Nacional están, puede decirse, absolutamente perdidas. Ciertamente como es esto el Ejecutivo tiene con motivo del asunto que nos ocupa, una muy buena oportunidad para dar nuevamente impulso a la Escuela, llevando a ese establecimiento a los menores que caigan en poder de la policía por hallarse en completo abandono de una sana y enérgica dirección en el seno de su familia.

La Escuela de Agricultura, es sin duda, una de las mejores obras ejecutadas por la primera administración del doctor Porras y es sensible que en esta, su última administración según de-

claración propia, los buenos amigos que lo acompañan hayan permitido que una obra de verdadero mérito e importancia nacionales haya llegado a perderse junto con los esfuerzos para crearla.

Pero aun es tiempo de darle vida y la oportunidad la ha proporcionado muy sanamente el señor Fiscal 3o del Circuito al enterar al Gobierno de la necesidad de proceder a prestar auxilio a las familias pobres cuyos niños necesitan corrección para alejarlos del vicio y conducirlos por el camino del bien para que ya hombres se sirvan asimismo, a los suyos y a su patria.

## JUGANDO LIMPIO

Tenemos informes de que hay personas interesadas en ponernos obstáculos para que no podamos publicar en nuestro número extraordinario de El Festivo Carnaval, el programa elaborado por la Junta de las fiestas o sea el programa oficial.

Esta conducta mezquina, egoísta y nada conforme con el juego limpio que nosotros hacemos, no merecerá de seguro la aprobación de las personas sensatas que llevan la dirección de las fiestas.

## EL CARNAVAL EN LA ZONA

La Legión Americana está entusiasmada con nuestros carnavales y el miércoles en la noche y en la noche de ayer han venido a las recepciones dadas por la reina andaluza.

¡Olé! con el ole! Si estas niñas de los Estados Unidos le están tomando más el gusto a las jotas, a las peteneras y a los tambores que al mentao jazz.

## UNA FELIZ IDEA

En una sesión del Ayuntamiento.

Un concejal propone que, en vista de que se ha terminado el nuevo estanque del parque municipal, se complete la obra, mandando traer una góndola para mayor solaz de los presentes.

Otro concejal pide la palabra y dice:

Me parece bien en principio la proposición de mi ilustre colega, pero yo aconsejaría que en vez de una góndola sola, se adquiriese una pareja, macho y hembra, para hacer cría.

## Palabras y Manjares

Desde el primer día que escribimos esta sección, prometimos tratar las cosas entre broma y serio, en prosa y en verso; hay algunas cosas que son penosas y otras que son convenientes tratarlas de una manera clara y terminante. Esta vez nos ocuparemos de la policía en su departamento de investigaciones o sea la Policía Judicial. La tal POLICIA JUDICIAL, no tiene de judicial más que el nombre. Todos sus actos, toda su actividad y toda su competencia se resume únicamente en dos cosas, las cuales han puesto en tela de duda la honorabilidad de ese departamento: **perseguir a los Chinos fumadores de opio, y perseguir a los jugadores infelices.** No se puede contar con un solo hombre de estos empleados que sepa en qué caso se encuentra una persona de quien se tenga sospecha, o en que caso hay un indicio en contra de la misma persona.

Regularmente detienen a personas por más de veinticuatro horas, sin que estas hayan podido rendir su indagatoria ante la autoridad competente, o ellos por su cuenta y riesgo abren investigación a estilo sumaria. Es una lástima que las cosas sigan de esta manera, y que no se les nombre un profesor competente para que los instruya convenientemente, en bien de la sociedad que está en inminente peligro con esta clase de policía que a veces obra de mala fé, y otras por completa ignorancia. Más tarde hablaremos del peligro que corre el honor de nuestras mujeres del pueblo y la forma como proceden para ver si se puede mejorar la situación del país.

## Democracia.

## COSAS VIEJAS, SIEMPRE BELLAS

En perseguirme, Mundo, ¿qué (interesas?

¿En qué te ofendo, cuando solo (intento poner bellezas en mi entendimiento (miento, y no mi entendimiento en las (bellezas?

Yo no estimo tesoros ni riquezas; (zas;

y así, siempre me causa más contento, poner riquezas en mi entendimiento (miento que no mi entendimiento en las (riquezas.

Yo no estimo hermosura, que (vencida, es despojo civil de las Edades, ni riqueza me agrada fermentada:

Teniendo por mejor en mis (Verdades Consumir vanidades de la Vida, que consumir la Vida en vanidades. (des.

Sor Juana Inés de la Cruz

## FELICITACION

Reciba la nuestra el joven Bachiller Belardino Ponce h., por su notable cuadro "Jesucristo en la Cruz", puesto en exhibición anoche durante el certamen del Celogio "La Salle".

## CLUB PARAO



....? Si, señores. Tal como lo oyen. Un club cuyo nombre recuerda ese ventorrillo de sandwiches, mesón de choferes, pillastres y otros que no son ni pillastres ni choferes. Un grupo de muchachos entusiastas que serán la última palabra en alegría y originalidad durante las próximas fiestas carnestoléndicas. Muchachos que son todo animación y turbulencia y.. todo aquello que da la "púlsera".

Más para qué tanto elogio y tanta frase si la mejor recomendación posible es presentar el nombre de los que integran la Junta Directiva? Helos aquí: Presidente, Gilberto Berrío; Vicepresidente, la bella Rosalinda Icaza (la silueta); Secretario, Manuel A. Ojedis, y Lorenzo Tejada, Ismael Córdoba y Pablo Ossa, Tesorero, Vocal de Turno Fiscal respectivamente..

¿Les parece a Uds. que es una plaza mayor digna de figurar como ministros del mismo Dios Momo?

Vivan los "Paraos"!

## LA VERDAD DE LA VERDAD EN LA PANADERIA SAN JOSE

César B. Salazar tiene una panadería que se considera hoy día panadería popular. ¿Tiene usted buen paladar? vaya y pruebe el pan de queso y se gasta usted su peso y si prueba las rosquillas hasta pierde usted el seso.



## COSAS - QUE - PIGAN



—Que don José Diógenes de la Rosa y Aipeitia haya resuelto proveerse en la imprenta EXCELSIOR de un bonito disfraz de recacuajito para asustar a la **Pirraquilla** cuando no tenga puestos los lentes.

—Que los miembros del Club PARAO hayan designado al parraito Ismaelito para que las entienda con todas las señoritas, señoras y viejotas que habrán de concurrir al baile de gala que darán el sábado de carnaval y para el cual están haciendo preparativos nunca vistos. Por lo menos Ismaelito saldrá con un par de tortolitas. Estos PARAOs son sumamente temibles y hay que tenerlos con dos manos, pues de lo contrario ellos solos harán las fiestas del carnaval y no dejarán nada para los demás mortales.

—Que el Zoilo Murillo fuera tan bárbaro para golpear en las espaldas a Gilda Urriola, ocasionándole dos días de incapacidad. Lo que es este Zoilo no es tan Zoilo como indica su nombre. Baraste con el hombrequito; es capaz de las mayores atrocidades y quedarse tan tranquilo, y luego decir que aquí paz y después gloria, y se acabó. Que valiente!

—Que una chiquilla de la calle 12 Oeste, no dedique su tiempo a estudiar sus lecciones en vez de estar haciéndose señas con un tipejo de los que no son capaces de sacar una burra de un pantano. No hay duda de que si sigue como va concluirá por sacarse la lotería sin comprar billete.

—El macanudo zipizape formado por María de Jesús Sobrón con otra compañerita en cuyo lengüeteo se sacaron hasta el tasajito prestado en momentos difíciles. Cuándo se dejarán estas chancleteras de estos torneos de suprema cultura.

—Las desvergüenzas de Francisquito motivadas con sus amoríos por la calle 13 Este Bis, con una palomita a quien su mamacita está reprendiendo constantemente para que se deje de esos ratimagueos tan a lo vivo. Señora mu no ojo, por que..

—Que ciertas mujercuelas se dediquen a cazar soldaditos, motoristas y cuanta inmundicia les quede a mano, para luego vanagloriarse de que pueden vestir

de seda cual ninguna otra mujer, sin tener en cuenta que todos esos trajes son girones de un honor que ellas ya han perdido y que por tanto las coloca en una situación infeliz, pues no pueden levantar la frente ante personas decentes y honoradas. Qué zorras tan desvergonzadas. Lástima que el recogimiento de estos animaluchos se esté llevando a cabo de manera tan lenta.

### ECOS DEL CARNAVAL

Esta noche se celebra el bautizo de los timbales que han recibido últimamente los "Millonarios Cubanos". Serán padrinos de esta colosal fiesta los señores Leonidas Pretelt, Rodolfo Bermúdez, Alfredo Alemán, M. Barsallo, Dr. Zubieta, R. Tejada, M.A. Boza, F. Boyd Jr., J. Arosemena, R. Ureta, Eduardo Chiari, C. M. de la Ossa, C. L. López, T. G. Duque, Silvio Menotti, J. D. Cajar, Mr. Swells y Carlos de Diego.

Nos basta por ahora dar la lista de los padrinos. Para nuestro número del miércoles reseñaremos este bautizo.

El último escrutinio de los votos emitidos para Reina del Carnaval tendrá lugar esta noche en el local de la Alcaldía del Distrito. Los entusiastas por esta fiesta que se va haciendo tradicional entre nosotros no faltarán a animar con su presencia y su poco de **confetti** y serpentina esta culta expansión del espíritu.

### EL ALCALDE DE COLON NOS VISITA

Ayer tuvimos el placer de saludar a nuestro apreciable amigo don Elías Aizpuru, correcto Alcalde de Colón.

El señor Aizpuru ha venido a tratar asuntos particulares.

### TRIQUI-TRAQUE

Es este el nombre que ha escogido un grupo de jóvenes para formar un Club con el fin de dar mayor realce a las fiestas carnestoléndicas.

Allí se consigue el entusiasmo por arrobos; y están dispuestos a dar muchas sorpresas. Atención, pues, que el hit va a ser macanudo.

# El 'AJI' Picante en Colón

—Que por la novena vive una panameñita apanameñada que siempre anda en lios con determinados parroquianos. Le avisamos a Lucía que ya es tiempo de ponerle cortapisa a esta clase de diversiones.

—Que la madamita Julieta, la que está radicada por la calle de Santander, salió el jueves en la noche y no regresó a su casa sino mucho después de las dos de la mañana. Esas son muchas horas de paseo y la vez no es correcto que una dama de cierta respetabilidad ande tan tarde por la calle.

—Que debido al cambio de frente habido con motivo de la posesión del nuevo Gobernador, los arcistas están temblando de puro culillo en el Concejo, donde tienen que luchar ahora a brazo partido. Nada amigos, cada puerco gordo.

—Que por los lados del muelle se sitúen siempre entre ocho y nueve de la noche, unos cuantos pollos acompañados de sus respectivas gallinas, creyéndose que están lejos de las miradas de EL AJI. Pues se han equivocado. No estamos más que recogiendo ciertos datos para después.. el mango con cáscara y todo.

—Que don Ascanio Carles al fin pescó su huesito y de los **güenos**, pues ha empuñado nada menos que los bolos de la Tesorería. Quiera Dios que no se le santaje visitarlo ninguno, de los muchos chilenos que hay en Colón.

—Que don José Carles (familia del anterior) haya subido a la inconmesurable categoría de portero de la misma oficina. No le envidiamos, pero sí nos habría gustado verlo en un lugar adecuado, es decir colocado a un poco de más altura, porque en el que está las musas tendrán que bajar mucho para inspirarlo.

—Que don Rafael Neira L., haya venido para pegarle su sustazo a unos cuantos cantineros que aun creen que este corne-lazo es capaz de comerse un tigre crudito con pelos y todo.

—Que las damiselas del Barrio se muestren a veces tan groseras que ya algunos clientes están resueltos a no volver por esos andurriales. Verdaderamente que tiene gracia la cosa. Las aves pálidas despreciando. Boni-

tos hemos quedado..

—Que Leonidas continúe dando que hacer con sus amoríos con La Perlita sin que le hayan valido las advertencias que le hicimos en días pasados. Sigapaisa, cada loco con su tema y yo con tu te ma..chuco.

—El samba palo que formaron la otra noche dos caballeritos con un par de damas por haberse negado éstas a visitar lugares sospechosos. No hay duda socios, lo q' fue esta vez se equivocaron. Cuando ustedes creyeron que eran jabas le resultaron motetes.

—Que Leoncio continúe creyendo que la posesión del nuevo Gobernador no es más que puro "bluff" de don Rubén para darle un poco de alegría a los ñequistas. Vuelva a la realidad, Leoncio, pues creemos que usted está soñando. Acuérdesse de aquello de que "camarón que se duerme..

—Que los Concejales arcistas estén muy calientes con los que se pasaron al enemigo con bagajes y todo, sin tener en cuenta las distinciones de q' fueron objeto por D. Rubén. Creemos q' se han precipitado demasiado, pero a rey muerto rey puesto. Murió el rey viva el rey.

—Que en la ferrusca que tuvo lugar en el Concejo en noches pasadas, el portero de tan augusta Corporación, bajara las escaleras de diez en diez escalones y que al salir a la calle dierra tal estampía que parecía alma que se la llevaba el diablo. Y todo por evitar que le perforaran el cuero, pues por la actitud de los señores municipales no era de esperarse otra cosa sino unos tiritos. Hizo bien, las piernas se han hecho para correr.

—Que el dueño del restaurant "Las Palmas, esté lamentando la ausencia de su clientela arcista desde que don Demóstenes se posesionó de la Gobernación, pues hasta el fotógrafo Virel ha dejado de probar el tan succulento arroz con pollo legítimo. No se preocupe amigo, si unos se retiran llegarán otros, así es el mundo. Tenga paciencia y sepa esperar.

**CANUTE LOUIS, Agente de EL AJI, Calle Bolívar, No. 48, Colón.**

**COSAS - QUE - CHOCAN**

—Los ratimagueos de una damita muy morenita con un jovencito medio achinadito. Como parece ser que estos amoríos están en pugna con la moral, le llamamos la atención a este par de tórtolos para que enmienden sus paseos.

—Las dificultades del Profesor **Fry Fish** ante la filosofía Maytiniana. Indudablemente que el ambiente **etereo** no le sienta bien a estos pedagogos de alto caletre.

—Que Alberto Ruíz demostre tanta habilidad para introducirse a la residencia del señor Garay y robarle la leche, siendo sorprendido por la sirvienta de éste en tan delicada operación. Que busque otra manera de alimentarse.

—Que un tal Ernesto, quien dicho sea de paso, no encuentra qué hacer porque no está acostumbrado a ganarse el pan con el sudor de su frente, haya resuelto sentarse todas las mañanas en el parque de la Independencia tirándose las de persona de posición holgada. Llamamos la atención de quien corresponda para que espante a este pajaraco y lo obligue a meterse aunque sea de fogonero de uno de los vapores de la Navegación Nacional.

—Las desvergüenzas de Elida María L. en un momento de dimes y diretes, para levantarse la ropa en media calle mostrándole a su contendora lo que no debe enseñarse en público. Bien merecido el castigo que le impusieron con tal motivo el señor Corregidor Venero. ¡Je! esa mujer sí que es indecente.

—Que Julita continúe dándose sus saliditas por los lados del matadero nuevo para verse a solas con un parroquiano que ha dispuesto asediar la fortaleza y que debido a los medios puestos en práctica es posible que la tome sin mucho derramen de sangre, pues según los vientos que soplan no es posible suponer lo contrario. Si los padres no caen en cuenta a la mayor brevedad, todo se habrá perdido, hasta... si acaso.

—Que el cholón de la calle B y calle 10a insista en comerse el **pebre** de lo más tranquilo, sin mover una paja en el restaurant de doña Lucía. Déjese de carilimpiezas y empuñe la escoba, ya

que como usted no ignora las subsistencias están muy caras para que usted se las dé Pashá a costilla de otros. Entiende?

—El escandalazo formado por Luis Felipe M. provocando a riña a Ignacio Díaz. Si usted se siente con condiciones de boxeador hable con Everardo Duque y le arreglará el asunto.

—Que en Calidonia tres haya una mocita muy relamida que siempre está en relajitos con un sastrecito muy aficionado al toreo. A ver si se compone usted tía Cirila.

—Que el amigo Máximo Lasso esté tan caliente con un hermoso ejemplar darwiniano, pues no demora mucho en aventarle unos cuantos soplamocos para que no se meta a decir lo que no es verdad. Señor simio, vaya usted comprándose una buena dosis de árnica por que suponemos que la tunda que le van a dar va a ser tan grande que lo van a poner como un mapa-mundi.

—El match de boxeo que celebraron los púgiles de gran peso Kid Robolt F., y Kid Bizquito, bajo la dirección técnica de un químico doctor; en la calle 15 Oeste y de la cual ambos salieron con destrozos de consideración. Bien por el técnico y mal por los Kids, quienes tuvieron que pasar a la enfermería en brazos de los mono-sabios.

—Que algunos de los paquetes de cigarrillos marca Machado solo tengan quince cigarrillos. Denunciamos el hecho al señor Durán, agente de esos pitillos.

**EL CARNAVAL EN COLON**

El día 10 en la noche se celebró por la Junta del Carnaval de la ciudad de Colón un "meeting" en el edificio de la municipalidad y a él concurren los miembros todos de la Junta y un número considerable de ciudadanos.

Se acordó que el sábado 19 de Febrero a las tres de la tarde se cerraría el último escrutinio de los votos que se emitan para Reina del Carnaval colcense en el año de Gracia de 1922.

—A la Banda Municipal la contrataron por la suma de \$400 para que toque los actos del programa oficial de la Junta.

—El Gobernador Arosemena ofreció asistir a la próxima reunión

para dar más importancia a las determinaciones de la Junta con su presencia.

—El Presidente de la Junta, señor Górcira, toma todo empeño en que las fiestas resulten atractivas y ordenadas.

—El Secretario dió lectura a una carta del Comandante Herbetter, de la estación naval aérea, aceptando la invitación del Comité del Carnaval para participar en las fiestas.

**INALAMBRICO**

Arraiján, febrero 2.22.

AJI.—Panamá.

Prominente carilimpio Ramón Cañizales, hermano Juez DIVINO, Personero y Vicepresidente Concejo Municipal, fue sorprendido día 28 mes pasado por agentes 72, Rubén Mosquera, 488, Juan B. Pérez, 104, José Merel e Inspector Renta Licores Pezet, defraudando Tesoro Nacional vendiendo aguardiente soldados ejército americano. Colector de Hacienda apellido también Cañizales, no dijo ni "esta boca es mía", y mostrose completante indiferente ignorando justicia entra por casa. Entendemos señor Neira apretará clavija este eminente ciudadano para escafmiento esta clase vivos. Felicitemos capturadores.

Affmo.,

**Ají Chombito.**

**LA ILUSTRACION DE UN DIPUTADO**

Se discutían los Presupuestos en un Congreso de Colombia y uno de los miembros de la Comisión explicaba la razón de haberse votado una partida para las velas de los buques nacionales que hacían la vigilancia del comercio en la costa Atlántica.

Un honorable representante de la altiplanicie andina pide la palabra y dice: Como en los presupuestos debe imperar el espíritu de economía, señores Representantes, yo estoy porque se suprima la partida para las velas de los buques, lo que no tendrá desde luego mayores inconvenientes, ordenándoseles que no naveguen de noche.

**VIRGILIO CAPRILES**

Agente de "LA VELOCE"  
(Navigazione Italiana a Vapore)  
Negocios de Comisiones  
VENTA DE VINOS Y PRODUCTOS CHILENOS

**SEÑA GREGORIA HACE HISTORIA**

(Viene de la primera página)

los liberales tenían miedo que el Doctor Amador, que sabía mucho, lo fuera a sacá de aquí con un consulao, como ha sacao ahora a este pobre er doctor Porrás a este pobre muchacho Guillermo Andreve, que va pá París de Francia, y como era disque necesario dispusieron—porque ér dijo que no tenía recursos—darle un tanto der sudor der pobre pueblo liberal de Santa Ana para conservar la dignidá der Jefe.

Ay **Teleforo!** \$12.00 diarios le entregaba don Domingo Díaz, diariamente todos los días de Dios a ese bendito señor der sudor der pueblo, para que hoy diga liberales de Santa Ana con desprecio que mata el sentimiento, y haya acabado con er liberalismo. Tengo que repetirlo todos los días: er que inventó trae aquí a este bendito hombre de Dios tiene que tener er premio! Muchacho, llega er hombre de mis curpas y enseguida pónese a insurtar ar Dortor Amador, que era er Presidente, todo fue uno. Se metió en su vida íntima y en todo lo que se relacionaba con el Presidente y er Dortor Amador, que era go-do **Teleforo**, no se le ocurrió ni por equivocación poné a naide preso. Por eso, cuando te digo que er tiene la culpa, es porque er enseñó a los muchachos a insurtá por los periódicos y ahora le choca. Pues no señó, Domingo no va preso! Je! eso qué es con el hijo ajeno.

Ricardito debe acuerdarse que er también insurtó a Porrás antes de ahora que son **símile con símili**.

Hasme el favor **Teleforo** de interesate con esa gente y diles que no devuervan er cemento, pero que le devuervan ar pueblo su libertad.

Je! bonito hemos quedao con esta clase de Partido Liberar.

**Remigio Ruiloba.**

**"LA ISTMENA"**

SE CONFECCIONAN CALZADOS A LA MEDIDA Y A PRECIOS MODICOS  
ente al Parque de Santa Ana, número 2

**Pedro Claros Cairó y Cia.**

Fabricantes del afamado

**RON CLAROS**

y el insuperable Anís BANDERA Inimitable Crema Cacao y

Char-reuse

Avenida Central, No. 11

Teléfono 1042

Tin. HENRY